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職工盟李卓人一直咬 李嘉誠先生不放，上一次利用

葵涌貨櫃碼頭的工潮，採用文革式鬥爭的方法，佔領了

中環長江中心，用紙紮公仔作為道具公審李嘉誠先生，

發洩仇富恨商的歇斯底里情緒，挑動階級鬥爭。這一

次，李嘉誠先生出售百佳超級市場，李卓人立即好像鯊

魚嗅到鮮血一樣，組織屈臣氏和百佳員工的「階級鬥

爭」，矛頭對準李嘉誠。李卓人說：「若百佳賣盤，未

能確保新僱主承認員工累計的年資，會影響以年資計的

遣散費，結果或會引發工潮和勞資糾紛。」他殺氣騰騰

煽動員工，「殺到埋身，不再沉默」。

李卓人再玩仇富恨商手段

李卓人表現出敵視工商界的鬥爭招式，說「李嘉誠投

資百佳不是恩賜，只是為了賺錢」，認為「和黃現已壟

斷香港多方面生意，若本港有更多選擇、減少壟斷是好

事」。李卓人已經磨刀霍霍，準備要發動一場所謂集體

談判權的更大鬥爭。

在葵涌貨櫃碼頭的工潮中，李卓人公然說：「香港被

本地人戲稱『李家城』⋯⋯走在街頭，無論是百佳超

市、豐澤電器、屈臣氏連鎖店，或是香港最大的網絡運

營商電訊盈科，都是李家旗下產業，更不要說無處不在

的地產霸權。」罷工期間，已有針對百佳超市的小規模

攻擊，可以說，這一次李卓人煽動屈臣氏百佳工潮，是

貨櫃碼頭工潮的續集，其目標就是要形成一次集體談

判，最後演變成資方是否出售百佳，要先得到職工盟所

操控的工會同意，野心不可謂不小。

香港從來是一個資金出入自由的自由港，世界各國的

商家都可以在香港投資，他們投資的企業可以自由轉

賣，政府不會限制，工會也不可以限制。李卓人企圖利

用所謂「僱主身份」的轉換，製造勞資糾紛，發動階級

鬥爭，包藏禍心。他的赤裸裸表演，讓各界人士進一步

看清楚，反對派最近以來的鬥爭策略和政治野心，看清

誰在破壞香港的繁榮穩定，破壞香港的投資氣氛，破壞

有利於香港發展的核心價值。

破壞香港投資環境

李卓人一個人並沒有多大能量，他的能量來自反對派

的組織，是反對派傳媒、政黨、職工盟、教會、學聯互

相綑綁在一起行動，互相呼應。他們攻擊工商界是一種

手段，目的就是要改變香港的政治制度和經濟制度，他

們掛在口頭上的一連串口號：「官商勾結」、「打倒地

產霸權」、「取消功能團體」、「取消比例代表制」、

「本地立憲」、「按照國際標準普選行政長官」，一環扣

一環，講到底，就是利用勞資糾紛煽動工潮，最後的

目標還是要奪取政權。

如果讓這樣的政治陰謀得逞，香港將不再是香港，工

商界和專業人士在政策制訂過程中，將不再有發言權。

李卓人、職工盟和反對派把仇富仇商路線推行到底，趕

走所有香港投資，讓香港變為第二個希臘、塞浦路斯。

近年來，香港的投資環境的確在惡化中，特區政府的行

政主導正在削弱中，這完全是李卓人等反對派衝擊的必

然結果，是挑戰基本法的必然結果，是衝擊「一國兩制」

及香港現行政治制度的必然結果。

目前反對派正在全力組織「佔領中環」，無論是5月1

日遊行和7月1日遊行，都強調以工人和學生為主，並且

利用這些遊行招聚「佔中」人馬，然後進行「起義」，

要癱瘓香港，要改變基本法規定的香港政制。

終極目標是策動港版「顏色革命」

從國民教育事件起，反對派發動學生佔領政府總

部；到貨櫃碼頭工潮，反對派把鬥爭的場地從葵涌轉

移到中環，目標都很明確，就是仿效「阿拉伯之春」

和東歐「顏色革命」，佔領和包圍城市最核心的地

區，威脅政府改變憲制，改變法律，改變執政者。為

了煽動群眾，他們用盡各種挑撥離間的手段，用盡製

造族群互相仇恨的辦法，用盡惡毒的語言，醜化和咒

罵香港商人、官員，摧毀他們的形象，破壞政府管治

威信，千方百計讓基層市民和激進青年情緒激動，受

其驅使，走上街頭。

所以，李卓人做不到的壞事，就有《蘋果日報》開

路，製造輿論。《蘋果》平均一個月就有一次醜化李

嘉誠先生的報道，或者社論。《蘋果》的社論就攻擊

李嘉誠先生的財團，指已是「從地產到電訊到物業管

理到超市到電器等無所不包的超級企業，左右萬千市

民的日常生活，限制了市場的競爭」，口徑和李卓人

高度一致。《蘋果》把李嘉誠先生出售百佳和「怡和

集團突然在1983年3月宣佈把公司註冊由香港遷往百

慕達」相提並論，無非是在港人之間散播衝擊股市的

暗示，為下一步狙擊李嘉誠先生的企業王國作輿論準

備。事實證明，李卓人和《蘋果》是香港營商環境的

最大破壞者，是香港和諧團結的破壞者，也是香港一

貫成功的自由港制度和法治制度的顛覆者。百佳超市

的員工和廣大港人，應該分清大是大非，不要在出售

百佳事件中，被不負責任的言論所蒙騙。

李卓人和《蘋果日報》是香港營商環境的最大破壞者，是香港和諧團結的破壞者，也是香港

一貫成功的自由港制度和法治制度的顛覆者。百佳超市的員工和廣大港人，應該分清大是大

非，不要在出售百佳事件中，被不負責任的言論所蒙騙。

李卓人在百佳事件中搞事居心何在？
高天問

《蘋果日報》以「歧視艷星」為標

題，攻擊工聯會榮譽會長鄭耀棠，指

「鄭為力撐特首篩選機制，竟然職業

歧視，稱無篩選的話，就會有艷星參

選」云云。「歧視艷星」的指摘，其

實是為讓抗拒中央的候選人入閘參選

行政長官造勢，企圖插科打諢，轉移

視線，掩蓋候選人的能力和政治品質問

題。

每逢選舉，總會有一些醫生、明星、

名女人、會計師參選，提高自己的知名

度，甚至進行商業宣傳。行政長官選

舉，過去連「巴士阿叔」也參加。所以

行政長官的選舉法，需要選舉委員會的

提名，把一些企圖出鋒頭的人篩選出

去。立法會的選舉亦劃了一筆選舉按

金，如果得票數沒有達到規定，就會扣

按金，這是對某些人的篩選。

最近，有一位電影明星說，我們要支

持周秀娜參選行政長官，任何人不得歧

視。還有人說，選舉面前人人平等，誰

都有權參加行政長官選舉。一直以來，

能否通過提名，與個人的能力很有關

係。選舉委員會是一個關卡，若果報名

人沒有辦法取到一定的提名票，不管你

是甚麼人，都沒有辦法成為行政長官的

候選人。

將來提名委員會參照選舉委員會的組

成辦法組成。反對派候選人，也可以和

周秀娜一起報名參選行政長官，沒有人

會歧視他們。報名者需要宣傳和展示出

他的政治品格和執政能力，是否適合當

行政長官，如果不適合當行政長官，自

然沒有人提名。在過去3屆行政長官選

舉中，被淘汰了的報名者就有許多個，

從來沒有人非議，為甚麼今年這麼多古

怪的說話？

周秀娜要參選行政長官，這是她的意

願嗎？為甚麼旁人要為她出主意？徵求

過她的意見沒有？如果沒有得到當事人

的同意，胡亂為她出選作宣傳，恐怕是

違反選舉法，也違反基本法。因為基本

法規定，行政長官候選人一定要滿40周

歲。周秀娜參選行政長官，電影明星要

為其宣傳，應該先看一看基本法。如果

連基本法的規定也沒有看過，就發表意

見，恐怕就不夠嚴肅了。

人大常委會的決定已經講得非常清

楚，提名委員會參照選舉委員會的方式

組成。所以，不管是何俊仁或者余若薇

參選行政長官，能否取得提名委員會表

決通過，就要看他們的政綱和將來擔任

行政長官的能力。事實上，他們長期在

立法會和社會運動中都有充分的表現，

有沒有執政的能力，有沒有政策研究，

各種民意調查已經作了公論；是否對抗

中央，公眾也心中有數。梁家傑、何俊

仁在選舉委員會的慘敗，一樣會在未來

的提名委員會投票中出現。反對派和

《蘋果日報》輸打贏要，說將來的普選

是倒退，不讓反對派參加報名和入閘，

根本是彌天大謊。

將來的選舉機制，不會歧視艷星，也不會歧視反對

派，只要符合條件，符合基本法，都可以報名。報名

之後，還有一個提名委員會的程序。那麼，請有意參

選的人拿出競選綱領，拿出政績，拿出執政能力的證

明，說服來自4個界別的提名委員。大家都擁護你，你

就可以成為候選人，參加一人一票的選舉。現在距離

2017年還有4年，還來得及調整表現，請研究振興香港

經濟的策略，拿出管治香港的班底來。如果繼續搞搞

震，仇富鬥商，佔領中環，街頭暴力，破壞香港的穩

定環境，破壞香港的發展房屋計劃，甚麼也不讓特區

政府做，甚至對抗中央，那麼，就是在趕走選票，到

時在提名委員會階段，失去票源，名落孫山，這又怪

得了誰？
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港青年時事評論
員協會前日舉辦的普選論壇，因台下秩序混亂而腰
斬，外界將矛頭指向「愛護香港力量」。「愛港力」
成員吳國仁昨日在接受電台訪問時批評，有「人民
力量」成員向他們投擲水樽作挑釁，批評有人將責
任推到他們身上，有欠公允。

在昨晨一電台節目上，「學民思潮」黃之鋒堅
稱，有成員在日前的普選論壇上，被懷疑為「愛港

力」的成員踢倒，又要求「愛港力」道歉。

責擲水樽挑釁亂秩序

吳國仁在回應時強調，他們並無襲擊任何人，並
譴責施襲者，又直言倘在場投擲水樽的「人民力量」
願為是次秩序混亂而承擔責任及道歉，他們也就願
意道歉：「所有（混亂）源頭在『人力』，是『人力』
挑釁在先；如果佢 無挑釁，唔會有呢個情況出

現。」
對於「愛港力」召集人陳淨心在論壇舉行期間站

到 上揮舞國旗，吳國仁說，因為身高問題，陳淨
心要站到 上才能令人清楚看到國旗：「陳淨心在
中國的地方展示中國國旗有咩問題呢？」

組織是次論壇的青年時評員協會主席周浩鼎在同
一節目上指，自己看不到有人投擲水樽，而指罵僅
出現在「愛港力」與「人力」兩批人。

他又表示自己曾經勸阻及提醒「人力」作出的違
規行為，如制止該黨前主席劉嘉鴻發出侮辱言論
等。

「愛港力」批「人力」挑釁致論壇腰斬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內地事務局
局長譚志源昨晚在一公開活動後透露，他和副局長
劉江華周內將約見反對派中人，聽取他們對特首普
選的意見，希望通過非正式的溝通，互相了解，有
助未來政府的正式諮詢。

立法會主席曾鈺成昨日提到，倘要預留時間讓提
名委員會運作，立法會最遲要於2016年初通過政改
草案，估計當局最遲要於明年中之前向立法會提交
草案，但當局倘於明年才提出具體方案，時間雖足

夠，但就不見得充裕，倘屆時要一併處理2016年立
法會選舉辦法，時間就會更為緊迫。

譚志源昨日指出，儘管政府仍未正式開展政改諮
詢，但當局近月已開始和社會各界包括反對派的非
正式接觸，如特首梁振英已於下月1日邀約學者及對
普選有不同意見者飯敘，希望通過有關安排，讓特
首聆聽他們的意見，找出大家是否有共同基礎與看
法，及一些大家都可以接受的方向，此舉有助凝聚
共識。

他強調，下月1日的晚宴並不是第一次，相信特首
會陸續和不同人士非正式溝通，自己和劉江華在未
來一周也會分別與反對派人士、政團等會面，持開
放態度聆聽他們對政改的意見，倘「鋪排得好」，將
有助政府展開正式的諮詢。

重申普選須依法辦事

譚志源又重申，2017年特首普選方案最主要的是
依法辦事，而在《基本法》內已規定特首普選須經
提名委員會經民主程序產生候選人，再經一人一票
選出及中央實質任命：「我相信透過有競爭的選
舉，候選人的能力和各方面，選民和中央任命時都
會作出他們應有的判斷。」

盼中聯辦議員續溝通
曾鈺成：助落實普選

曾鈺成昨日舉行記者會，總結立法會
在過去1個立法年度的工作。他在

會上談到張曉明應邀到立法會與議員午
宴，直言自己為是次午宴成功舉行而感到
滿意及欣慰，特別是中聯辦官員和不同黨
派的議員交流時，都十分坦誠，尤其席間
談到不少「敏感」問題，有助打破雙方的
隔膜，「例如（中聯辦研究部長）曹二寶
在被『泛民』議員問及他在論文中提出

『第二支管治團隊』的想法『十分嚇人』
時，就很詳細解釋了自己在論文的說法並
非如外界所指的所謂『干預』」。

他續說，所謂「萬事起頭難」，只要大
家有溝通的意願，溝通就可以延續，而是
次午宴讓反對派議員感覺中聯辦並非「生
人勿近」，中聯辦官員也可以看到反對派
議員並非「個個都兇神惡煞」，有助消除
大家的猜疑。又笑說在午宴當日，反對派
議員有和中聯辦官員交換名片，「我希望
大家不要扔到垃圾桶中」，而是好好利用
這個機會，無論日後大家有興趣私下接
觸，或建構另一溝通途徑，他都是樂意看
到、樂觀其成的。

護港繁榮 各有其職

曾鈺成強調，在落實「一國兩制」、維
護本港穩定繁榮，中聯辦和立法會各有重
要的職能和角色，多些交流和對話對各方
面都有好處，而反對派需要明白，中聯辦
是代表中央政府的，在本港有一定職能；
至於中聯辦也要明白，反對派議員是由港
人根據《基本法》選出來的，雙方都不可
視對方為「敵人」，特別是本港即將開展
政治發展討論，倘雙方沒有溝通的意願，
普選亦難以落實。

對達普選共識感樂觀

被具體問到是次午宴會否有助於本港政
改討論時，曾鈺成表示，社會目前有兩種
想法：有部分人認為即使未來的政改方案
不獲通過，本港仍然可按照現行的選舉機
制繼續舉行特首選舉，也有人堅稱本港於
2017年必須普選行政長官，否則將會是一
場「災難」。不過，根據自己的觀察，無
論是中央政府、特區政府及反對派在政改
的問題上態度「開始有所轉變」，令他感
覺到大家較過往更為願意經由討論，達成
2017年普選特首共識，而支持這種想法的
人也越來越多，故自己對本港最終可達致
普選共識的看法，已較數個月前樂觀。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在
過去1個立法年度，反對派議員動輒
拉布，有變本加厲之勢。立法會主席
曾鈺成昨日總結時指出，倘拉布經常
發生，議會將無法運作，又透露在選
舉期間，很多市民都支持他引用《議
事規則》剪布。

曾鈺成昨日在記者會上總結過去1
年工作時形容，過去1個立法年度，
立法會「風平浪靜、運作正常」，而行政立法關係正常，「不
會太壞，也不會太好」。自己看不到有應該通過的議案，是因
為議員故意阻撓或政府沒有做足諮詢而通過不到的，「有
人久唔久就掟 ，有 人就拉布、流會，但多數人希望通過
到的議案都獲得通過，多數人不想通過的議案就通過不到」。

他表示，拉布並非本港議會獨有的，其他國家及地區的議
會也不時會發生，而無論是政府以及立法會，大家都受到民
意的制約。他以擴建3個堆填區為例，指因為在社會上有很大
的爭議，議員有需要盡責反映市民的意願，故最終投票決定
了中止辯論，故認為新立法年度會再有議員拉布是「意料中
事」，「尤其是再出現議員很抗拒的議案」。

不容少數人騎劫

曾鈺成續說，有議員拉布，不一定是政府諮詢不足，因任
何議案都會有議員不同意，尤其是重大、具爭議性的議題。

他指身為主席，無權扼殺議員拉布的空間，倘議員根據《議事規則》
去拉布，並非不合情理的行為。在這情況下，官員需要衡量是否將議
案提交議會審議，而發起拉布的議員，也需要評估自己在議會內拉
布，是否獲得選民的認同及支持，及要負出多少政治代價等。

他不同意有反對派議員稱所謂「拉布在外國議會是經常發生的平常
事」的說法，更不贊成不制約拉布，以免被少數人騎劫議會，「兩者
需要作出平衡」，而自己曾經兩次剪布，考慮的是法律及政治因素，尤
其上屆作出剪布決定時，最大的考驗就是「票箱」：他於去年9月立法
會選舉競逐連任時，自己「企街」拉票2個月，所接觸的市民都沒有批
評他剪布的決定，反而繼續選擇他進入議會，並希望他盡能力迅速剪
布，「唔好等咁耐」。

譚志源：周內晤反對派談普選

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任張曉明早前應邀到立法會與

不同黨派的議員午宴，社會各界普遍都予以正面評價。立法會主席曾鈺

成昨日總結剛過去的立法年度時指出，應邀出席的張曉明及其他中聯辦

官員，和各立法會議員席間都很坦誠地交流意見，包括很多「敏感」問

題，打破了彼此之間的一些隔膜，反映了雙方都有溝通的意願，令他感

到滿意及欣慰。曾鈺成並期望踏出了第一步後，大家會通過不同方式將

溝通延續下去，相信將有助未來有關落實普選的討論。
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■曾鈺成 彭子文 攝


